
Nombre d’adhérents 2022 : 112

Dons pour EAU VIVE : 4

Dons pour Faratsiho : 19

Quorum

Nombre de présents : 28

Nombre de pouvoirs : 30

Merci à tous pour la participation à cette Assemblée Générale.

Rapport moral

Lors de l’assemblée générale du 23 avril 2022, nous vous avons présenté la nouvelle

organisation avec la création d’un comité de direction constitué de :

• Rousselle Odile : membre de l’association depuis de nombreuses années.

• Maserati Patrice : co-fondateur de l’association et occupant la charge de

trésorier.

• Ferroud-Plattet Frédéric : co-fondateur de l’association.

Ce comité, avec l’aide de Claude Lextrait, s’est investi tout au long de l’année pour

permettre à l’Eau vive de perdurer.

Ce comité a travaillé en équipe pour assurer la continuité des aides et mettre en place

des nouvelles actions. Il s’est réuni régulièrement (environ 1 fois par mois) avec un

retour régulier aux membres du conseil d’administration. Pour permettre un meilleur

échange des informations, et à la demande de certains membres du CA, pratiquement

toutes les réunions sont communes.

Ce fonctionnement est encore perfectible mais nous avons tenu l’engagement de faire

perdurer l’Eau vive en assurant une réponse aux demandes d’aides des associations

malgaches.

Comme décidé lors de la dernière assemblée, nous avons construit un bâtiment

scolaire de 2 salles de classe équipées de 25 tables bancs chacune dans la ville de

Tsarasambo. Pour financer cette construction et permettre la construction d’un 2éme

bâtiment, nous avons obtenu une aide du conseil général de l’Ardéche d’une valeur de

3400€. Une demande à l’agence de micro-crédits a été aussi réalisée. Nous saurons

fin juin si cette demande a été acceptée. En cas de réponse négative, nous serons



peut-être obligés de reporter la construction du 2éme bâtiment.

Claude souhaite laisser de plus en plus d’autonomie à ce comité en se retirant

définitivement du cercle de décision. Il deviendra un simple adhérent.

Patrice Maserati a émis le souhait de ne plus être dans le comité directeur mais de

continuer son rôle de trésorier. Pour permettre un fonctionnement optimum du comité

directeur, nous avons besoin d’une personne volontaire pour nous rejoindre.

Delphine Riou a émis le souhait de ne plus être secrétaire. Il nous faut une personne

volontaire pour tenir ce poste. Delphine est prête à faire un accompagnement pour

faciliter.

Dans le bilan d’activité, vous trouverez l’ensemble des actions que nous avons pu

réaliser.

Dans le rapport financier, vous trouverez l’équilibre de nos comptes et la répartition

des différentes dépenses.

Pour nous permettre d’engager des actions et faire un point de situation, Claude

accompagné d’Annie, missionné par le comité directeur, ont réalisé un voyage d’un mois

avec plusieurs objectifs. Ces actions nous ont permis de vous proposer un plan d’action

pour l’année à venir.

Malgré une modification importante de notre organisation, nous avons tout engagé

pour tenir l’ objectif principal de notre association : l’aide à la scolarisation des

enfants malgaches.

Question de l'assemblée au comité directeur :

Est-ce que les membres du comité directeur sont déjà allé à Madagascar :

Patrice s’est déjà rendu à Madagascar mais ne pourra y retourner pour des raisons de

santé.

Odile n’a pas prévu d’aller sur Madagascar.

Frédéric y est allé 2 fois dans le cadre de l’association en 2006 et 2013. Il pense y

retourner dans quelques temps.

Vote du rapport moral : adopté à l'unanimité.

Rapport d’activité année 2022

• AMBODITAVOLO :



• 472 élèves inscrits

fonctionnement du centre : 887.38 euros (frais divers dont fournitures

scolaires)

cantine; 2 sessions : 2 441.43 euros

indemnités de 3 enseignants : 1 639.79 euros

formations post collège de 23 élèves (bourse d’aide à la poursuite des études) :

817.70 euros

• TSARASAMBO :

• environ 200 élèves inscrits

réalisation d’un bâtiment en dur de 2 salles de classe équipées de 25

tables/bancs chacunes. Cet ensemble a été fini pour la rentrée scolaire 2022.

construction d’un bâtiment de 2 classes : 20 843.99 euros

achat de 50 tables bancs (pour 100 élèves) : 4 844.49 euros

● SOAVINA : Nos actions sur ce site sont suspendues, en effet, nous n'avons

plus de contacts avec les responsables. (3 enseignants fonctionnaires)

● MAINTINANDRY : pas d'actions cette année.

La pompe, financée par l’Eau Vive, a été mise en place.

fourniture d’une pompe à eau : 93.87 euros

● FARATSIHO :

C'est un projet porté par Mme Brigitte Batail.

Brigitte dit quelques mots pour présenter ce site : C'est une école sur les hauts

plateaux à 1h de piste, impraticable sur la période des pluies.

environ 130 élèves

5 enseignants

Brigitte fait appel à son cercle de connaissance pour récolter des fonds. Les

dons sont versés à L'Eau Vive, qui sert en quelque sorte de boîte aux lettres et

l'intégralité est reversée à l'école de Faratsiho.

fonctionnement de l’école : 912.30 euros

● SAVANA : pas d’actions cette année

● FORMATION DES ENSEIGNANTS :



En Août 2022, 20 enseignants ont suivi une formation de 2 semaines organisée

par l’alliance française. Tous les participants (sauf une par manque d’assiduité

due à des graves problèmes de santé) ont reçu une attestation de réussite.

Cette formation valorisante leur a permis une mise en application immédiate

lors de la rentrée scolaire 2022.

Formation 20 enseignants à l’Alliance Française: 1 498.21 euros

● BOURSE D’ETUDE DES ENSEIGNANTS :

Pour permettre à 4 enseignants (Romain, Derogin, Ventso et Elisa) de suivre une

formation ENS à distance, nous avons financé la moitié des frais soit 375 000

Ar (95 euros) par enseignants.

● BOURSE D’ETUDE DES ÉLÈVES :

Pour permettre la poursuite d’étude de 23 élèves, nous avons financé 100 000

Ar (25 euros) pour chaque lycéen et 170 000 Ar (43 euros) pour les étudiants.

Les modalités d’attributions de ces bourses divisent au sein du conseil

d’administration. Nous aimerions avoir votre avis sur ce point.

Des divers échanges dans la salle et suite à un retour de Claude suite à son

voyage, nous proposons la mise en place d’une fiche de demande de bourse qui

serait validé par un indépendant de l'école d’Ambolitavolo (le chef ZAP).

● CONVENTION EAU VIVE/Ministère de l’enseignement national :

Nous sommes toujours en attente du respect de cette convention par le

Ministère. Nos différentes relances pour le moment n’ont pas permis d’avancer

sur la prise en charge des 6 dossiers restant en attente.

Une bonne nouvelle : Brigitte (enseignante à Amboditavolo) vient de recevoir

officiellement son contrat.

● NOMINATION d’un correspondant malgache :

Nous avons officiellement nommé Romain en tant que correspondant malgache

de l’Eau Vive. Au cours de l’année, il a pleinement rempli sa fonction.

● DEMANDE DE SUBVENTION :

○ Au conseil général de l'Ardèche : dossier accepté et subvention

obtenue de 3 400 €

○ à la guilde des micro-projets : dossier, ayant demandé beaucoup de

travail, déposé en Mars. Retour prévu pour fin Juin. Demande d’un total

de 10 000 € pour la construction du bâtiment à Tsarasambo et la

formation des enseignants. Durée du projet : de juillet 2023 à juillet

2025.



● REPAS À SAINT ETIENNE DE SERRE :

Le 8 octobre, c’est plus de 100 personnes qui ont participé au repas préparé par

les bénévoles de l'association. Encore un grand succès puisque l’association a pu

récupérer un bénéfice de 3230 € (bénéfice du repas et dons). Merci à tous.

La préparation du repas demande beaucoup d’investissement par les bénévoles

qui commencent à fatiguer.

Une proposition de se rapprocher d’un comité d’aide qui prendrait en charge la

préparation des repas est à approfondir.

Vote du rapport d'activités : adopté à l'unanimité.

RAPPORT FINANCIER

Compte d’exploitation ci-joint

Présentation par Patrice, trésorier.

112 adhérents en 2022

Résultat exercice 2022 = - 9 248.66€

Résultat cumulé = + 12 782.49 euros

Actuellement en trésorerie = + 22 000€

Vote du Rapport financier 2022 : adopté à l'unanimité.

Retour sur le voyage de Claude et Annie avril/mai 2023

cf documents retour de voyage de Claude et Annie en pièces jointes

Encore un voyage riche en échanges, rencontres et actions. Ces voyages sont

essentiels pour le bon déroulement des actions engagées par l’Eau Vive. Claude

sollicite l’assistance pour savoir si des volontaires voudraient bien l’accompagner lors

d’un prochain voyage.

Projets 2023

A Madagascar

◆ Amboditavolo : Réaliser un bornage sur le terrain 24 hectares permettant

d’officialiser la possession.

◆ Amboditavolo : Maintien de la cantine sur 2 périodes



◆ Amboditavolo : Continuer notre participation sur les salaires des 2 enseignants

non fonctionnaires en attendant la signature de leur contrat avec l’État.

◆ Continuer le partenariat avec B Batail pour l'école de Faratsiho

◆ faire une nouvelle session de formation des enseignants avec l'alliance

française

◆ Tasrasambo : création d’un 2éme bâtiment de 2 salles de classes équipé de 50

tables/bancs.

Prévoir la formation des enseignants.

Question de l'assemblée :

En France

Moteur de recherche LILO : nous vous proposons d’utiliser le moteur de recherche LILO

qui est un moteur de recherche français et solidaire. Ce moteur de recherche permet en

plus de ne pas être “tracé” comme avec Google. A chaque recherche effectuée vous

accumulez des gouttes d’eau qui peuvent être reversées à un projet d’une association.

L’eau vive est enregistrée et vous pouvez donc lui en faire profiter. Au bout d’un certain

nombre de gouttes, un versement en euros est effectué. C’est donc un moyen facile pour

apporter de l’argent à notre association.

Un mail à chaque adhérent va être fait pour expliquer les modalités d’installation.

- Repas au bénéfice de l’association

- Présence de l’association à des fêtes, marchés, brocantes

- concert de musique : date à programmer.

- essai de jumelage avec des écoles.

- réalisation d’un ciné soupe sur la Tour d’Aigues.



Renouvellement du Conseil d’Administration

Dans le cadre du renouvellement par tiers chaque année, 3 membres sont sortants: Maserati

Patrice, Ranc Sylvette et Riou Delphine.

Riou Delphine ne souhaite plus être au CA.

Maserati Patrice et Ranc Sylvette souhaitent renouveler leur candidature. Ils sont élus à

l’unanimité.

Lextrait Claude ne souhaite plus être au CA

COMPOSITION DU C.A. 2023

- CALAIS Emmanuel, né le 25 05 1958 à Besancon, retraité, nationalité française, 6 allée de

Montpertuis 38120 Fontanil Cornillon : élu en 2022 : Comité directeur et secrétaire

- FERROUD-PLATTET Frédéric, né le 17 06 65 à Chambéry, retraité, nationalité française, 501 b

chemin du Piedmont 84240 La Tour d'Aigues réélu 2021 : Comité directeur

- FERROUD-PLATTET Marie Pierre, née le 25.01.65 à Aix Les Bains, ingénieur, nationalité

française, 501 b chemin du Piedmont 84240 La Tour d'Aigues réélue 2021

- LEXTRAIT Annie, née le 16 07 47 à St VALLIER, retraitée, nationalité française, 350 route de

Tauzuc Le Vernet 07190 Saint Etienne de Serres réélue 2021

- MASERATI Patrice, né le 06 11 55 à, VARCES, retraité, nationalité française, 9, Place Jean

Moulin 38000 Grenoble réélu en 2023 : Trésorier

- RANC Sylvette née le 18 01 1955 à St Sauveur de Montagut, chef d’entreprise, Nationalité

française, route de Charensol 07190 St Sauveur de Montagut réélue en 2023 : Secrétaire

adjointe

- RIOU Francette née le 26 05 1951 à Privas, retraitée, nationalité française Le Bay 07190 St

Etienne de Serre réélue 2021

- THERON Josiane née le 11 10 1958 à Privas, enseignante, nationalité française, Fourgeon,

07190 St Etienne de Serre réélue 2021

- THOMAS Annie née le 15 Novembre 1950 à Ste Colombe Les Vienne, retraitée, Nationalité

française, La Viallerie 07360 Les Ollières / Eyrieux réélue 2023

- ROUSSELLE Odile née le 09 05 1959 à Dijon, cadre de santé, nationalité française, Tauzuc,

07190 Saint Pierreville réélue 2023 : Comité directeur

- Chanal Mirella : retraitée, nationalité française, 3180 chemin de Serre, La Chanau 07310

Chanéac réélue 2021





Voyage Avril Mai 2023

Nous rentrons d’un nouveau séjour de 1 mois à Madagascar, un séjour qui avait pour nous un gout de bilan, un gout

de page qui se tourne après toutes ces années.

Comment résumer ? Si quelqu’un me dit aujourd’hui qu’il veut partir à Madagascar pour y faire du tourisme tel qu’on

le conçoit la plupart du temps en Europe, je lui dirais que ce n’est pas une bonne idée. Depuis 30 ans, c’est la

première fois que je tiens de tels propos mais le pays est dans un tel état de délabrement, d’abandon, de dérive…

Il n’y a plus de routes, on a mis 8h30 sur la RN2 pour faire 240 km, l’état des structures d’accueil se dégrade

gravement, les prix à la consommation flambent (PPN et matières premières) à devenir inaccessibles…Il doit

exister quelques niches pour des étrangers fortunés mais je ne les connais pas.

Alors, pourquoi insister ? pour quoi faire ? à quoi bon ?

A quoi avons-nous passé notre temps pendant ces 29 jours ?

● Des démarches auprès de responsables de l’administration afin de faire respecter la convention signée en

2016. Démarches auprès de Mme la ministre, Mr le Secrétaire Général au ministère, Mme la directrice

Régionale de l’Education Nationale pour la région Atsinanana, Mr le Chef CiSco de Vatomandry. Les

contrats ne sont pas encore signés mais le contact est maintenu, renforcé et un espoir demeure.

● Plusieurs petits chantiers de réhabilitation réalisés (plus de fuites sur le circuit d’eau il fallait une volonté

et quelques dizaines d’euros) ou engagés (Un panneau de basket HS les planches et la peinture sont

achetées et les enseignants confectionneront, plusieurs réparations de maisons : les poteaux bois carrés

sont achetés et les parents feront le travail, la poursuite de la chasse aux chauves souris nettoyage et

colmatage des passages, une ou deux batteries solaires à changer : en attente décision CA, la clôture pour

la classe de présco à refaire à la façon malgache, sans planches achetées, simplement des poteaux et des

bois ronds fournis par les parents et une association de femmes, on achètera 2 kgs de pointes)

● Beaucoup de discussions sur le respect des installations mises à disposition et par voie de conséquence des

personnes qui ont permis ces réalisations. Discussions également sur la surveillance et la discipline à

renforcer dans les établissements. Discussions encore sur la responsabilité des enseignants et leur

assiduité à leur poste.

● Rapprochement et développement d’actions communes sur les 3 établissements dans la région.

● Prolongement de la formation notamment en français par l’Alliance Française (nous avons pu constater

beaucoup de progrès et enregistré une demande forte pour poursuivre cette action

● Sensibilisation à l’environnement, au tri des déchets, à la reforestation : 300 eucalyptus ont été plantés

l’année dernière et environ 200 s’en tirent bien.

● Beaucoup de demandes, beaucoup d’attentes, beaucoup de petits bobos de tous les jours à réparer. Les

journées commencent tôt et sont bien remplies

Nous avons juste voulu donner une idée de notre vie la bas. Si vous voulez en savoir plus, j’ai tenu, comme

d’habitude un carnet de bord et je peux vous le communiquer sur demande. Malgré tout ce que j’ai dit plus haut,

mille signaux me laissent penser que le travail de L’eau Vive est important.

Voila, la vie continue, le coucou continue à chanter, on mange de la salade du jardin et des patates nouvelles, la vie

continue, comme avant ? Non pas tout à fait comme avant…

Annie et Claude



Voyage avril mai 2023 mes impressions…..

Notre voyage touche à sa fin .Il a été riche en rencontres, discussions, amitié et émotions.

Et malgré le niveau de pauvreté qui augmente, l’état des routes qui n’en sont plus, la saleté des villes, le manque

d’hygiène…je retiendrai ce coté positif : le rire et la bonne humeur des malgaches…

- Les enseignants de Tarasambo qui rejoignent l’équipe des enseignants d’Amboditavolo et de Maintinandry, ils font

des projets en commun (théâtre, rencontres sportives…)

- Les femmes du centre qui se sont regroupées en association

- la caisse de solidarité qui fonctionne

- L’adhésion de l’Akany à l’association Feffi qui leur permettra un peu plus d’autonomie

- Les contacts pris, les liens tissés avec les parents et les enseignants…

- Les enseignants qui ont fait de réels progrès en français et s’expriment beaucoup plus facilement, et demandent à

continuer le cycle de formations avec l’Alliance française…

- La présence des parents aux réunions et leur participation aux travaux collectifs...

Les projets auront sans doute bien du mal à résister après notre départ, (la vie est si difficile) mais l’important c’est

de donner ce petit coup de pouce qui peut aider à leurs réalisations, une écoute, un soutien moral.

Nous espérons avoir été un « déclencheur de projets ».

Il était important pour nous de faire ce voyage, à ce tournant de notre vie, il n’a pas été un voyage d’ « agrément » ,

mais il était impossible pour nous de faire autrement.

Nous avons pris 2 jours de « vacances »dans un hôtel de vazaha, nous nous sommes ennuyés très vite : nous n’étions

pas venus pour cela…

Il faut venir à Madagascar pour comprendre….que souvent nous n’avions rien compris !

Cet amour pour Madagascar dure depuis 30 ans…

Annie

« Madagascar, île tropicale

Plages de sable fin, cocotiers et farniente

Madagascar, île de beauté

Bougainvillées, lémuriens, baobabs, orchidées…

Madagascar, île lointaine

Exotisme et pittoresque.

Madagascar, île des ombres,

Où les morts irrités punissent les vivants…

Madagascar, île rouge, île misère,

Tu pars à la dérive et ton peuple avec toi. »

Livre « Sourires de Madagascar » Michel Maussiere et Viviane Bourniquel.


